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  观点：家校社协同育人是
中国特色高质量教育体系的
重要组成部分。我市在推进家
校社协同育人“教联体”建设
中还存在一些短板和问题，如
家长家庭教育主体责任意识
不强，学校家庭教育指导专业
力量不足，社会对教育关注度高，但参与、支持力度不够等。
  建议：学校要充分发挥协同育人的主导作用，通过制度提
升家校社协同育人的效力，通过培训提升家庭的育人力，通过
活动提升家校社协同育人的实践力。引导家长履行家庭教育
的主体责任，主动提升自身素养，营造温馨的家庭氛围。社会
要大力支持“教联体”相关工作，提升社会教育资源的利用率。

王玉兴委员

推进家校社协同

育人“教联体”建设
  观点：近年来，我市不断优化
城市空间规划，全面提升公园绿
地服务功能，高标准打造可观赏、
可进入、可休憩、可运动的家门口
邻里公园，满足市民休闲健身需
求，但仍存在业态单一等问题。
  建议：强化顶层设计与协同

规划，开展“公园+”专项规划，跨部门协作，依据城市功能分区、
人口密度等因素，精准定位公园主题与业态布局，打造便民绿色
生活圈。促进产业协同发展，以“公园+”串联起文旅、餐饮、零售
等产业，激活周边商业街区。融合模式多元探索，从空间融合看，
可在公园内分区嵌入业态。业态组合上，可在城市中心公园实施
文化演艺搭配特色餐饮，以模式创新丰富城市休闲体验层次。

李逾男委员

多业态融合打造“公

园+”城市绿色会客厅

  观点：潮汐车道的设置是城
市交通管理领域的一项创新实
践。济南、青岛等城市的成功实
践表明，潮汐车道通过灵活调整
车道行驶方向，能够有效缓解早
晚高峰期的交通压力，在缓解城
市交通拥堵、提升交通管理水平
方面具有重要作用。

  建议：立足实际，结合本市交通拥堵重点区域，分类别
设立潮汐车道。优化交通标线与指示标志，给车道设置“做加
法”，在周边环境“做减法”。提升智慧交通水平，让科技为
交通运行赋能，为驾驶安全增砖添瓦。全方位、多层次、强
纵深、高质量普及包括潮汐车道的通行规则、各方向通行时
间等规则细节，使机动车能够在潮汐车道上安全行驶。

张洪亮委员

进一步优化城市交通

建设潮汐车道

  观点：近年来，潍坊把优化
物业管理服务作为保障改善民
生、加强社会治理的基础性工作
来抓，物业管理服务工作有了较
大改善。但还存在经营管理透明
度不够、监管措施约束力有待强
化等问题。

  建议：针对物业合同服务内容单一、标准笼统等问题进行
细化实化，广泛征集意见，充分听取居民的意见建议。建立全
过程动态考评奖惩体系，细化完善现有物业服务质量评价办
法，主管部门可探索建立“三位一体”闭环机制。强化依法管
理，监督物业企业认真执行法律规定。引导业委会发挥作用。

孙仿建委员

强化物业服务水平

提升社会治理效能
  观点：近年来，我市高技
能人才队伍总量不断扩大，结
构日趋优化，但在技能人才培
养方面仍存在技能人才供需
不匹配、培养机制不健全以及
校企合作不深入等问题。
  建议：深入实施新时代
“潍坊工匠”建设工程，加大技能人才激励力度。探索构建
多方协同的校企合作、产教融合技能人才培养机制，完善
“技能为王”的使用制度，支持高技能人才兼任职业学校实
习实训指导教师等。完善职业教育管理机制，制定完善职业
教育工作联席会议制度。

孙科顺委员

培养适应潍坊产业

发展需要的技能人才

  观点：近年来，我市深化
“一校长多校区”集团化办学、
教育联盟、城乡共同体改革，
不断加快推进义务教育优质
均衡发展。虽成绩可喜，但在
集团化办学促进教育优质均
衡发展方面仍存在不足。
  建议：加强政府统筹规
划，优化集团办学布局，构建教育共同体。优化区域行政管理
体系，实现教育共同体内的教育资源高效配置与精准投放，缩
小校际教育差距。深化共同体人才管理机制，建立共同体内校
际合作人才培养体系。完善教师培训体系，促进教师专业化发
展。健全教师激励机制，建立科学的教师评价机制。

马志强委员

深化集团化办学

助推教育优质均衡发展

  观点：健步球是一项新兴
的全民健身项目，简单易学、趣
味性强、安全性高，有助于增强
学生的身体素质。我市校园健
步球运动有较好的发展基础，
但总体上看，推广和发展还存
在诸多问题和困难亟待解决。
  建议：拓宽推广普及路
径，构建高效发展模式，加强政策、资金、人才等方面的扶
持力度，鼓励、支持学校开设健步球校本课程，定期举行校
内联赛。加强师资培训，建设专业团队，持续推进健步球专
业人才培训和人才队伍建设。加快健步球协会组织建设，进
一步增强民间推动力。拓宽宣传渠道，组织各类形式的健步
球公益推广活动。

孙秀珍委员

普及校园健步球运动

提升学生健康素养

张立军委员

盘活社区闲置空间 

助力高品质城市建设
  观点：近年来，我市充分利用
城区的边角地进行有机更新，越
来越多的闲置空间被焕活利用。
但调研发现，我市社区公共空间
利用还存在城市社区“非独立占
地空间”开发利用不充分等问题。
  建议：深入开展调查研究，加

强规划管控，进一步完善社区公共空间规划布局，配套好十五
分钟品质文化生活圈各项设施设置，强化“为民、便民、安民”功
能。以街道为单位深入调研，全面摸清社区闲置公共空间底
数，开展闲置公共空间盘活试点，打造样板。坚持政府主导、群
众参与、社会协同相结合，探索闲置公共空间盘活新路径。注
重并依托原有街区的历史文化价值，打造特色文化街区。

□文/图 本报记者 赵春晖 马宇琪 郭超 □文/图 本报记者 赵春晖 马宇琪 郭超

  做好保障和改善民生工作，事关群众福祉和社会
和谐稳定。1月13日，参加市政协十四届四次会议的部
分委员分别围绕强化物业管理服务水平、优化城市交
通、盘活社区闲置公共空间等方面凝心聚智、出谋划
策，让民生福祉更有温度、幸福生活更有“质感”。

  百年大计，教育为本。1月13日，参加市政协十四届
四次会议的部分委员分别围绕深化集团化办学构建教
育共同体、普及校园健步球运动、推进家校社协同育人
“教联体”建设、培育适应潍坊产业发展需要的技能人
才等方面建言献策，持续推进潍坊教育高质量发展。

心
系
民
生
福
祉 

绘
就
群
众
幸
福
底
色

打
造
育
人
新
格
局 

构
建
教
育
新
生
态


